

17° Congreso de la Asociación Latinoamericana de Tórax 2024



Francisco Arancibia Hernández^{ORCID}

Presidente Asociación Latinoamericana de Tórax, periodo 2022–2024

Autor corresponsal: fearancibia@gmail.com

ORCID: <https://orcid.org/0000-0001-5429-5420>

La **Asociación Latinoamericana de Tórax (ALAT)**, que este año cumple 28 años desde su fundación, realizó durante los días 10 al 13 de julio de 2024 el **17° Congreso de la ALAT**, en Santiago de Chile. Este evento científico es la segunda vez que se realiza en Chile, anteriormente fue en el año 2016 (10° Congreso ALAT).

En el precongreso, realizado en dependencias del hotel Sheraton, se dictaron un total de 12 cursos precongreso, varios de ellos con talleres prácticos y donde tuvimos una concurrencia récord de más de 700 asistentes. Las actividades científicas continuaron con el Congreso propiamente tal, que se llevó a efecto en el Centro de Convenciones Metropolitan Santiago, donde se realizaron un total de 55 simposios ALAT, 12 simposios de la industria y 17 asambleas de los departamentos.

Dentro de las actividades del congreso, destacó la 2^{da} Cumbre iberoamericana en detección temprana de cáncer de pulmón, el IV Coloquio en enfermedades intersticiales, el Simposio de medicina de altura, ALAT joven, el Simposio de vacunas donde se presentaron las “Recomendaciones ALAT para el uso de vacunas respiratorias” y el 1^{er} Foro de mujeres líderes en medicina respiratoria de América y Europa. También, contamos con la participación de la asociación de pacientes SAREAL.

En esta actividad científica, la más importante de ALAT, participaron 311 profesores expertos de Chile, Latinoamérica, Estados Unidos y Europa. Además; se presentaron 473 trabajos libres (de 502 trabajos recibidos) en modalidad póster o presentación oral. Del total, cuatro trabajos fueron premiados como los mejores del congreso y otros dos trabajos como mejores posters del Congreso.

Durante la ceremonia inaugural del Congreso, la ALAT rindió un merecido homenaje a figuras de la medicina chilena y fueron reconocidos como **miembros honorarios** el **Profesor Dr. Manuel Oyarzún Gómez**, la **Dra. María Lina Boza Costagliola** y la Profesora **Dra. Patricia Díaz Amor**. También, recibió un merecido homenaje el **Profesor Dr. Luis Rogelio Pérez Padilla**, una figura mexicana y de Latinoamericana.

Destacamos y agradecemos a todos los que participaron activamente para que este congreso se hiciera realidad, en particular el trabajo de: Dr. Guillermo Zepeda, presidente del Congreso y past presidente de la Sociedad Chilena de Enfermedades Respiratorias; Dra. Lorena Noriega Aguirre, presidenta del comité científico y secretaria de la ALAT; Dra. Patricia Schonffeldt Guerrero, tesorera de la ALAT; staff ALAT; comité organizador; los 17 departamentos científicos de la ALAT; Mecor y ALAT joven. Durante el congreso hubo reuniones con los presidentes de todas las sociedades respiratorias de Latinoamérica. También se reunió a todos los directores salientes de los departamentos científicos de ALAT para hacer un recuento de las diversas actividades realizadas y agradecer todo el trabajo realizado durante los últimos dos años.

Al final del evento, se realizó la asamblea ordinaria de los miembros titulares de ALAT en donde la directiva informó sobre aspectos administrativos, científicos y financieros del periodo 2022–2024. El 17° Congreso ALAT culminó con la ceremonia de traspaso de mando, donde asumió la nueva directiva de ALAT, encabezada por el **Dr. Adrián Rendón** en su calidad de presidente de la ALAT 2024–2026, la Dra. Lorena Noriega como Vicepresidente, el Dr. Abelardo Elizondo, secretario y la Dra. Susana Luhning, tesorera.

Este fue un gran congreso, con un alto nivel académico, una excelente organización y una participación récord de más de 2.100 asistentes, lo que la convierte en la **actividad de medicina respiratoria más importante de Latinoamérica**. Estamos muy contentos y satisfechos por haber realizado el 17° Congreso de la ALAT en Santiago de Chile por segunda vez.

DR. FRANCISCO ARANCIBIA HERNÁNDEZ

Financiamiento: el autor declara que el trabajo no tuvo financiamiento.

Conflictos de interés: el autor declara que no tiene conflictos de intereses relacionados con el tema de esta publicación.

El Editor en Jefe, Dr. Carlos Luna, realizó el seguimiento del proceso de revisión y aprobó este artículo.